

EL CORREO

DE MALLORCA.

BOLETIN DE NOTICIAS Y AVISOS.

Además de los números de este boletín, reciben á domicilio los señores suscritores al mismo que residen en Palma poco después de llegados á este puerto los vapores-correos procedentes de Barcelona, el periódico de aquella capital EL TELEGRAMA, que contiene cuanto ocurre digno de mención en España y en el extranjero.—EL CORREO sale todos los días excepto los domingos.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.—Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.—Agencia de J. Salvá y Comp.—Imprenta de este periódico.

Sale el sol á las 5 horas y 56 minutos.
Pónese á las 5 horas y 43 minutos.

Sale la luna á las 11 h. y 46 m. de la mañana.
Pónese á las 8 h. 24 m. de la noche.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PALMA.
Un mes: { con El Telégrafo 7 r.
 { sin El Telégrafo 3 ».
Un número suelto 3 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

PALMA.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 27 de setiembre.—Se están esperando dos aparatos de limpia procedentes de Inglaterra. Uno de ellos es el prometido para ese puerto por el señor marqués de Corbera. ¿Cumplirá S. E. la promesa? Creo que sí; pero fuera muy conveniente que los diputados balears se presentasen unidos á recordarle el mal estado de ese fondeadero y obtuviesen nuevas seguridades de que no faltará el tren ofrecido.

A propósito de diputados. Están Vds. en desgracia, que desgracia es, y no chica, el estar empeñados sin cesar en elecciones y más elecciones. A las de Felanitx, consecuencia del empleo obtenido por D. Ramon Ceruti, parece seguirán las de Luca, Manacor y Palma. El 1.º de estos distritos va á quedar vacante por renuncia del señor Lopez, á quien han prescrito los facultativos que se abstenga por ahora de toda ocupacion mental: lo quedará el 2.º, porque el señor Rizo marcha á la isla de Cuba, de ayudante del nuevo Capitan general Sr. Serrano, para donde saldrá con este de Cádiz el 20 del próximo octubre; y vacará tambien el tercero, si no mienten los informes que tengo, porque el general Ameller vuelve al parecer á su capitania general de Canarias. ¡Lástima grande es que en estos momentos, en que pudieran adelantarse las pretensiones de esas islas, se queden sin la mitad de su representación en cortes!

Va á salir una hornada de 25 á 30 senadores. Forman parte de ella siete señores obispos, uno de los cuales es el de Mallorca. Además serán nombrados cuatro grandes propie-

tarios de Cuba, algunos generales, entre los que he oido citar á los señores Otero y Mantilla de los Rios, y diferentes títulos y hombres políticos, entre los cuales se cuentan el duque de Sesto, el marqués de la Margelina, el marqués de Santa Amalia y los señores Aristizabal, Huelves, Fuente Andrés, Blanco de la Taja, Iranzo, Galvez Cañero y otros.

Ha sido nombrado director sub-inspector de Ingenieros de esas islas el coronel del cuerpo señor D. Tomas Lopez Enguidanos.

El Leon Español dice que la satisfaccion que España exige de Marruecos, abraza diferentes extremos, y entre ellos los siguientes:

«El gobierno marroquí, en un día señalado, mandará saludar con una salva de honor, en todas sus plazas, el pabellon español.»

«Abonará desde luego el importe de todos los gastos que han causado al Erario los preparativos militares hechos hasta ahora para el envío de la expedicion.»

«Se concederá al rededor de cada uno de nuestros presidios de Africa, cierta extension de terreno, que cultivarán los españoles sin hostilidad de los moros y rifeños. El Emperador mantendrá constantemente un destacamento de moros de Rey, en los límites de cada campo español, á fin de que sean respetados; y en el caso de que sus soldados no fuesen bastantes para reprimir todo conato hostil de las kabilas, el comandante de los citados puestos lo notificará á los gobernadores de los presidios españoles, por si estos juzgasen necesario ayudarles, ó bien para que por su parte adopten las precauciones necesarias.»

A esto contesta la *Correspondencia autógrafa*, diciendo puede asegurar del modo mas terminante y absoluto que no habiendo llegado aun

el momento de ponerse en comunicacion los gobiernos de España y Marruecos, el gobierno español no ha formulado todavía las condiciones con que la dignidad y el honor nacional se darán por satisfechos por las ofensas que nos han inferido los marroquíes.

Niega tambien el mismo periódico que el gobierno marroquí haya pedido un plazo de tres meses para responder á las reclamaciones de España. Lo que ha hecho ha sido solicitar que se le conceda al menos el plazo necesario para que dichas reclamaciones sean conocidas por el Emperador.

Sea como fuere, los aprestos militares continúan activamente y dentro de breves dias se hallarán en disposicion de pasar á Africa, para defender el honor y los intereses de España, 24 batallones de infantería, 6 escuadrones de caballería de cazadores y lanceros, escogidos y hasta 22 piezas de artillería. Con estas fuerzas se hallan dispuestos todos los recursos y útiles necesarios para hacer la guerra.

Ademas se forma un cuerpo de reserva en Cádiz, al cual ha sido destinado el batallon de Cazadores de Arapiles que guarnece actualmente esa plaza.

En estos dias se repiten las conferencias entre los señores ministros de Estado y de Gracia y Justicia y el nuncio de Su Santidad, para dar la última mano al proyecto de ley que debe presentarse al Congreso, anunciando el arreglo hecho con la Corte Romana.

Dícese, que en dicho proyecto se consigna, que el clero puede adquirir y poseer toda clase de propiedades; pero que Su Santidad consiente en la conversion de todos sus bienes raíces inmuebles en títulos de la Deuda intransferibles y en la completa desamortizacion de los bienes eclesiásticos.

La Epoca, al tratar de este asunto dice, que es un hecho importantísimo é indudable que la desamortizacion eclesiástica, con todo el alcance y con toda la estension que obtenia en las leyes de 1855, se llevará á cabo, sin mas restricciones que las que esas mismas leyes reconocian.

El cólera va desapareciendo de la provincia de Murcia, pero sigue estacionado en Cartagena. Aseguran que decae en la poblacion, pero que progresa en el presidio y degenera en tifus, lo cual tiene justamente alarmados á aquellos vecinos. Parece no obstante que el 22 solo hubo ya cinco defunciones.

En Orihuela y otros pueblos se ha cantado el Te-Deum.

¿Y en Alicante? ¿Está el cólera en Alicante? Asegura la generalidad que nó; pero sin embargo vean Vds. como se explica un periódico que defiende el buen estado sanitario de aquella capital.

El Siglo médico, dice, anuncia que Alicante ha empezado á sentir la influencia colérica; pero nosotros podemos asegurar para tranquilidad del *Siglo* y del público, que segun los partes telegráficos, hace dos dias que no se ha presentado un solo caso de cólera en aquella poblacion.

Luego antes de estos dos dias no habian dejado de presentarse casos: luego tiene razon el *Siglo médico*.

El parte telegráfico expedido hoy en aquella ciudad está concebido en estos términos.

«La salud pública sigue sin alteracion en esta capital. Hace dos dias que no se ha comunicado invasion alguna del cólera. Solo de dos ó tres pueblos se sabe que haya algunas invasiones; mortalidad casi ninguna.»

El 21 se pusieron en el Ferrol las quillas de un navio, una fragata y dos goletas de hélice y se inauguraron las obras del primer dique de los de grandes dimensiones que van á construirse en aquel arsenal.

Ayer apareció incendiado el puente sobre el Tajo, en el ferro-carril del Mediterráneo. La sumaria que se ha empezado á formar no revela hasta ahora que haya sido intencional el incendio. Merced á los esfuerzos extraordinarios de la Empresa, y al empleo de un inmenso número de brazos, no se ha interrumpido el tránsito, que está ya corriente para las gentes de á pié.

Los equipajes se pasan á lomo y hay trenes dispuestos en uno y otro lado del rio.

El túnel de Marriaga está concluido. Pronto, muy pronto pues Madrid y Valencia estarán unidas por la via férrea, beneficio de que no dejarán de participar esos isleños.

El rey de los belgas estuvo anteayer en Fuenterrabía, y es probable que visitara ayer á San Sebastian ó á algun otro punto de las provincias de Guipúzcoa y Vizcaya.

Va á reunirse un congreso en Bruselas para el arreglo de la cuestion Italiana. Segun la *Independencia belga*, las bases del Congreso serán: restauracion en Toscana de Fernando IV con una Constitucion liberal; restitution de las Legaciones al Papa, que les concederá una consulta y un gobernador civil; cesion de Módena á la casa de Parma, dando indemnizaciones á la casa de Este; anexion de Parma y Placencia á Cerdeña; institucion de un virey en Venecia con gobierno nacional en favor del archiduque Maximiliano.

Estos son los acuerdos que se suponen tomados en Biarritz, pero parece que no se da crédito á ellos en Inglaterra y que esta potencia no asistirá á Congreso alguno que trate de dividir la Italia central derogando los votos de los pueblos italianos.

Dícese que entre las bases del Congreso se

encuentra la de que Austria y España renuncien los derechos que pudieron tener un día á los ducados de Módena y Parma.

Concluyo con una particularidad notable. Es la de noticiar á Vds. yo, desde Madrid, que anoche llegó á Barcelona el Principe Adalberto de Baviera, y salieron á recibirle en Arenys el Capitan general del principado y el gobernador de la provincia.

Están Vds. pegados á Barcelona, y sin embargo queda probado que hay casos en que mas pronto que por la via directa pueden Vds. recibir noticias de aquella importante plaza por via de Madrid. Calculo que esta vez sucederá así puesto que reciben Vds. el correo de Cataluña los domingos.

No dudo que el Sr. Director de Correos tendrá materia en esta observacion para estudiar si es acertado el sistema actual de comunicaciones entre la peninsula y las Baleares.

SECCION OFICIAL.

Extracto del Boletín oficial correspondiente al 21 del actual.

Se anuncia la vacante de la secretaria del ayuntamiento de Puigpuñent.

Varias autorizaciones para estudios de ferrocarriles.

Se concede el regium executur á varios cónsules.

Real órden disponiendo que un soldado sentenciado á 49 meses de prision los extinga en un cuartel ó punto militar.

Real órden creando una plaza de juez fiscal en cada batallon de infanteria y la agregacion á los cuerpos de caballeria de cuatro capitanes en cada regimiento.

La Administracion principal de Hacienda publica un Real decreto sobre franquicia de los derechos de consumos que disfruta el trigo y las barinas de todas clases el maiz y la cebada

Edictos del tribunal de cuentas del Reino llamando á D. José de Berradado y á D. Venancio Anacleto Recio.

La Comandancia de marina de Iviza cita á Bartolomé Torres.

El juzgado de Inca cita á los que se crean con derecho al casco de un buque que naufragó en la costa de la villa de Pollensa.

Una sentencia dictada por el juzgado de Manacor en unos autos de terceria.

Otra sentencia dictada por el juzgado de marina de esta provincia en unos autos de terceria.

Las notas de precios de subsistencias en los mercados de Mahon é Ibiza.

Administracion general de loterias de la provincia de las Baleares. En la Plaza de Cort.

MODERNA.

Lista de los números premiados en esta capital del sorteo que se ha celebrado en Madrid el dia 24 del actual.

Números.	Pesos
8829	400.
41259	60.
13256	60.
47186	60.
20308	60.
20408	60.
22922	200.
25824	60.
30010	60.
31010	60.

Se espendeden billetes á 320 rs. vn. el entero y divididos en octavos á 40 rs. uno para el sorteo que se ha de celebrar el dia 8 de octubre próximo. Palma 30 de setiembre de 1859.—El Administrador general.—Eleuterio Quijada.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE MAÑANA.

La Dedicacion de la Sta. Iglesia Catedral.

En este dia celebra la Diócesis de Mallorca la solemne festividad de la dedicacion de la Iglesia Catedral de Palma, la que tuvo lugar el dia 4.º de octubre de 1230.

Cultos.—Para mañana sábado.—En Santa Catalina de Sena á las seis de la mañana se dará principio á las cuarenta horas dedicadas á nuestra Señora del Rosario, y luego de expuesto el Smo. Sacramento se rezará la primera parte del Smo. Rosario. A las diez y media empezará la misa mayor, que cantará la música, y concluida se reservará la segunda parte del Rosario. Á las cinco y media de la tarde se hará un rato de oracion mental, á continuacion cantará la música la tercera parte del Rosario y á las siete y cuarto se reservará.

En S. Jaime al anocheecer tendrá lugar la devocion que todos los sábados se practica en memoria de la Inmaculada Concepcion de nuestra Purisima madre María.

Por todo lo que va sin firma.
El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

El Rey Don Jaime II

saldrá para Mahon con objeto de limpiar sus fondos el domingo 2 de octubre próximo á las seis de la tarde, en cuyo punto permanecerá unos nueve ó diez dias. Admite cargo y pasajeros.

Enagenacion.

Se desea enagenar una casa zaguan con dos pisos y botiga al lado de la misma, pertenencia, situada en un buen parage de esta ciudad, con agua de pozo y toda clase de comodidades; se dará razon en el escritorio público pisos bajos de casa del Sr. Marqués del Reguer, esquina al Borne.

Coke (carbon purificado.)

El Coke tiene una aplicacion ventajosa para los fogones de grande dimension y de buena corriente de aire, tales como los de los hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, fundiciones de metales, herreros, etc.—En la fábrica del gas se venden tres clases de este combustible á los precios siguientes:

Grueso á	44 rs. vn. el qq.
Mediano á	8 » »
Menudo á	5 » »

Las personas que deseen servirse de este combustible podrán acudir á hacer sus pedidos á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas.—Cuesta nueva de santo Domingo, número 76, piso principal, de 10 de la mañana á 2 de la tarde.

Gran descubrimiento.

Mechas purificadoras, para purificar las cubas de todo mal gusto sin necesidad de otros efectos, indispensables para los cosecheros, comerciantes y espendedores de vinos y licores.

Estas mechas son de suma utilidad para preparar las cubas y purificarlas de todo mal sabor y olor. Se espenden, por mayor y menor en la manzana 425, calle detras de las Monjas de la Misericordia núm. 23 piso 4.º al ínfimo precio de 6 cuartos una.

Á cada comprador se le entregará un prospecto con la esplicacion del modo de usarlas.

La Tutelar.

Obrando en poder del banquero de esta compañía D. Gregorio Oliver que vive en la travesía de la Cuesta de Ambrós á la den Danús núm. 9, los recibos que vencen en fin del actual setiembre, cuyo cobro se cerrará en 15 del próximo octubre; se recuerda á los suscritores no descuiden pasar á recoger sus recibos, en los dias no festivos desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Siguiendo la compañía su constante progreso tenia de suscripcion en 20 de setiembre 449.694,451 reales vellon.

Cimiento romano.

Se ha recibido una partida legitimo y de superior calidad; véndese á quince sueldos el quintal; el maestro albañil Gabriel Torres que vive en la Herreria alta n.º 48 dará razon.

Venta.

Se desea vender un birloche en muy buen estado, cómodo y de cabida para seis personas con guarniciones para un caballo, en esta imprenta darán razon.

Remate.

Queda señalado el lúnes 3 de octubre próximo á las cinco y media de la tarde sobre el muelle de esta ciudad el remate de la hermosa y velera Polacra de esta matrícula nombrada *Venus* de porte de 219 toneladas siempre que la postura acomde. El que quiera enterarse de mas pormenores puede avistarse con el corredor D. Andres Serra.

Alquiler.

En la calle de *can Ribera* detras de S. Cayetano n.º 22, bay para alquilar unos entresuelos, con todas las comodidades apetecibles.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

P. O. R.
Juan Villalonga